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Тема дня Актуально!

1 декабря в Упорово состо-
ялась ежегодная сельскохо-
зяйственная ярмарка. Нынче 
она проходила на территории 
рынка по улице Чивилёва, 
любезно предоставленном 
ИП Стрельниковой М. А. 
Здесь разместили свои тор-
говые ряды около половины 
предпринимателей, участву-

Порадовались погоде 
и сделали покупки

ющих в этом мероприятии, 
остальные расположились 
вдоль дороги. 

Погода выдалась хорошая, 
солнечная, с лёгким морозцем, 
позволяющая не торопясь прой-
тись по рядам, прицениться, 
приглядеться и купить всё не-
обходимое.

На ярмарке было разноо-
бразие орехов и сухофруктов, 
фруктов, мёда, свежезаморо-
женных ягод, морской и речной 
рыбы. огромным спросом на 
ярмарках всегда пользуются 
мясо и мясные полуфабрика-
ты, которые обычно являются 
основной целью покупателей. 
К сожалению, этой продукции 
было немного, её представляли 
наш ЖЗСПК «Усадьба» и ИП 
Молдужаров С. Б. из Армизон-
ского. Готовые мясные изделия 
предлагали «омские колбасы». 
от ассортимента сладостей и 
различных лакомств пестрило в 
глазах, остановить свой выбор 
на чём-то одном было сложно. 
Продавцы предлагали пастилу, 
восточные сладости, несколько 
видов халвы, большой ассорти-
мент конфет, печенья, мармела-
да. Несколько торговцев при-
везли пуховые варежки, носки, 
шали, паутинки и пинетки. А 
также можно было приобрести 
тёплые вещи: пуховики, стё-
ганые брюки, трико и многое 
другое. одним словом, ярмарка 
удалась. В ближайшее время 
нас ждёт новогодний базар, где 
товаров будет представлено на-
много больше. 

Марина МедведевА.
Фото автора.

Приветливый продавец предлагает продукцию ЖЗСПК «Усадьба» .

 Упоровский район по ито-
гам 2017 года среди городских 
округов и муниципальных 
образований занимает 7 по-
зицию в областном рейтинге 
оценки развития инвести-
ционного и предпринима-
тельского климата. Об этом 
сообщил глава района Леонид 
Сауков, открывая аппаратное 
совещание с руководителями 
сельских территорий. Он от-
метил, что это результат сла-
женной и целенаправленной 
работы всех районных струк-
тур, но предстоит ещё многое 
сделать в этом направлении.

На этот раз заседание началось 
с обсуждения эффективности 
работы кооператива «Исток». 
Как известно, с 1 июля  2014 года 
в России введён исключительно 
промышленный забой скота. 
Установление Таможенным сою-
зом жёстких требований с целью 
обеспечения санитарно-эпиде-
миологической безопасности 
повсеместно выявило проблему 
нехватки или отсутствия спе-
циализированных площадок.  
В этой связи в благоприятных 
условиях оказались упоровцы, 
так как в нынешнем году при ак-
тивной инициативе и поддержке 
районной администрации в д. 
Тютриной открылся, пока един-
ственный в нашей области по 

В администрации района

в приоритете – развитие ЛПХ
мощности  (500 голов в месяц), 
цех по забою скота. Однако его 
ресурс используется сегодня 
только на 40 процентов.  Чтобы 
увеличить объёмы поставки, 
руководитель предприятия Ана-
толий Шмурин предложил главам 
сельских поселений свою про-
грамму поддержки мясного ско-
товодства. Он готов предоставить 
КФХ и ЛПХ денежные средства и 
корма в качестве предоплаты за 
продукцию. Главы сельских по-
селений активно обсуждали эту 
тему. В ходе разговора выясни-
лось, что сложившаяся ситуация 
имеет много причин, одна из них 
– нелегальный закуп скота и про-
дажа мяса. В итоге рассмотрения 
вопроса глава района Л. Н. Сауков 
потребовал от руководителей 
сельских поселений до 20 декабря 
предоставить план увеличения 
поголовья крупнорогатого скота 
на каждой территории. Более раз-
вёрнуто о перспективе развития 
кооператива «Исток» расскажет 
его председатель в одном из бли-
жайших номеров нашей газеты.

С подробным докладом о ре-
ализации мероприятий в 2018 
году в рамках программы «Стар-
шее поколение» на территории 
нашего района выступила на-
чальник отдела социальной 
защиты населения Любовь Зом-
мер. Всего у нас проживают 5 126 
человек пенсионного возраста. 

С ними проводится большая 
работа, в том числе инфор-
мационно-разъяснительная о 
возможностях трудоустройства. 
Работает телефон горячей ли-
нии, проходят встречи «Служба 
занятости предлагает», «Дни от-
крытых дверей», мини-ярмарки 
рабочих мест. Ряд мероприятий 
направлен на совершенствова-
ние системы охраны здоровья 
пожилых граждан. Так, 115 че-
ловек обеспечены льготным 
зубопротезированием, 96 лицам 
старше трудоспособного возрас-
та, нуждающимся в постоянном 
уходе, оказана медицинская 
помощь на дому. 1 780 пенсио-
неров прошли медосмотр. При 
районной больнице работают 
школы по уходу за тяжелоболь-
ными и активного долголетия, а 
на базе КЦСОН – школа здоровья. 
С целью обеспечения доступа к 
информационным  и образова-
тельным ресурсам 262 человека 
участвовали в областной про-
грамме «Расширяя горизон-
ты» и районной – «Доступный 
Интернет». 42 женщины стали 
участницами проекта «Блогер-
бабушка», который позволил 
им приобрести друзей в Одно-
классниках и через социальные 
сети повысить уровень инфор-
мированности о разных сферах 
жизни общества.

2 страница.

Аналоговая сеть посте-
пенно вытесняется цифрой. 
Привычный телевизион-
ный сигнал, который в Упо-
ровском районе смотрели 
десятилетиями, уходит в 
прошлое. На смену ему при-
ходит цифровое наземное 
телевещание. Многие граж-
дане уже успели оценить пре-
имущества цифры. Это более 
чёткая картинка в высоком 
разрешении и сразу 10 кана-
лов плюс три радиостанции 
в первом мультиплексе. Уже 
к новому году количество 
телеканалов удвоится, так 
как будет запущен второй 
мультиплекс. О том, как это 
будет происходить у нас, мы 
попросили рассказать перво-
го заместителя главы района 
Наталью ВАСИЛЬЕВУ:

– Гражданам Упоровского 
района нужно приготовить-
ся к отключению аналогово-
го телевизионного вещания? 
- Многие не почувствуют 

перехода, так как уже смотрят 
эфирное ТВ в цифровом фор-
мате. Для того, чтобы опреде-
лить, в каком формате зритель 
смотрит телевизор, ряд телека-
налов маркирует аналоговый 
сигнал литерой «А». На нашей 
территории в этой кампании 
участвует «Первый канал», 
«Россия 1» и «НТВ». 

Согласно данным Урало-
Сибирского регионального 
центра «Российской телеви-
зионной и радиовещательной 
сети»,  в 21 населённом пункте 
Упоровского района, среди 
которых п. Емуртлинский, сёла 
Нижнеманай, Крашенинино, 
Масали, Пятково, цифровой 
сигнал приниматься не будет.  
Точнее, они находятся вне зо-
ны уверенного приёма цифры.

Там, где нет возможности 
принимать цифровое эфир-
ное телевидение с помощью 
комнатных и уличных антенн, 
будут использовать спутнико-
вые тарелки. В правительстве 
Тюменской области достигнуто 
соглашение со спутниковым 
оператором вещания телесиг-
нала о бесплатной трансляции 
каналов, входящих в первый 
и второй мультиплексы, для 
граждан, проживающих в зоне 
неуверенного приёма цифро-
вого сигнала. Для этого нужно 
будет приобрести комплект 
приёмного оборудования, куда 
входят спутниковая антенна и 
ресивер.

– Получат ли граждане, 
проживающие вне зоны 
приёма цифрового эфирного 
вещания, поддержку на при-
обретение оборудования?  

– Согласно распоряжению гу-
бернатора Тюменской области, 
гражданам, проживающим в 
населённых пунктах Тюменской 
области вне зоны цифрового 

Наталья Александровна
 Васильева.

эфирного наземного вещания, 
являющимся получателями 
адресного социального посо-
бия, либо ветеранами Великой 
Отечественной войны, либо 
гражданами, родившимися по 
31.12.1931 года включительно, 
предоставляется единовремен-
ная помощь в целях возмеще-
ния расходов по приобретению 
и установке специального ком-
плекта спутникового оборудо-
вания.  Размер единовременной 
помощи определяется с учётом 
фактических расходов гражда-
нина на приобретение и уста-
новку специального комплекта 
спутникового оборудования, 
максимальный размер единов-
ременной помощи составляет 6 
тысяч рублей.
- Какое оборудование для 

приёма цифрового сигнала 
необходимо приобрести?
-  Переход от аналогово-

го к цифровому эфирному 
телевидению будет поэтапным. 
Продлится он до 15 апреля. К 
этому времени федеральные 
телеканалы, которые входят 
в цифровой пакет первого и 
второго мультиплексов, пре-
кратят вещание в аналоговой 
сети. Цифровое ТВ доступно 
в двух вариантах. На телеви-
зорах нового поколения оно 
включается автоматически. Для 
старых телеприёмников при-
дётся приобрести специальную 
приставку. 

Как отмечают специалисты 
РТРС, главное - обзавестись 
хорошим оборудованием для 
приёма сигнала. В зоне от 10-ти 
до 20-ти километров от ретран-
сляционной вышки цифрового 
эфирного наземного телеве-
щания нужно использовать 
активные (с усилителем) улич-
ные антенны направленного 
действия. При этом желательно 
поместить её как можно выше 
от земли на подвесах. Если вы 
проживаете на расстоянии не 
дальше пяти километров от 
вышки, то лучше всего исполь-
зовать комнатную пассивную 
антенну (без усилителя). На-
помним, что в Упоровском 
районе цифровой сигнал теле-
вещания распространяется 
через объекты РТРС в сёлах 
Упорово и Буньково. 

Подробную информацию о 
способах подключения обору-
дования и настройке каналов 
можно получить на сайте смо-
трицифру.рф или по на номеру 
бесплатной горячей линии:  
8-800-220-20-02.

Спрашивал Илья ЛИПУХИН.

Переход от аналога 
к цифре
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Образование

Наши интервью

В Упоровской детской школе 
искусств открылись новые 
образовательные программы. 
Теперь юные жители района 
смогут попробовать себя в на-
правлении «Хоровое пение», а 
ребята с ограниченными воз-
можностями будут развивать 
творческие способности при 
помощи арт-терапии. 

Квалифицированные препода-
ватели музыкального искусства 
Е. В. Шестакова, О. В. Красивина, 
К. В. Красивина, Л. Н. Бертрам 
ожидают в группы творчески ак-
тивных, желающих развить свои 
способности ребят. На отделение 
хорового пения могут поступить 
дети в возрасте от 6,6 до 9 лет, а 
срок обучения  будет составлять 
8 лет. Юным талантам надо 
готовиться к изучению перечня 
предметов, таких как хор, вокал, 

Родилась я в деревне под на-
званием Путиловская база. О 
ней, наверное, сейчас уже никто 
и не помнит, разве что люди, 
которые в ней выросли, жили и 
работали, да их дети с внуками. 
Сейчас её на географических 
картах не сыщешь, а тогда, в 
60-е годы, в ней занимались 
скотоводством. Население было 
многонациональным, прожива-
ли в деревне и русские, и татары, 
и чуваши, и калмыки. Жили 
дружно и весело.

Наша база была откормочным 
хозяйством. За ней стоял боль-
шой загон, куда пастух по вече-
рам загонял наших коров, а мы 
с девчонками ходили их доить. В 
деревне были начальная школа, 
магазин, клуб, а в нём небольшая 
библиотека. В клубе каждый 
вечер устраивали танцы, часто 
показывали фильмы. Киномеха-
ником тогда работал Александр 

Свежие направления – 
новые возможности

сольфеджио, фортепиано, слу-
шание музыки, музыкальная ли-
тература. Образовательная про-
грамма «Хоровое пение» реали-
зуется с учётом индивидуальных 
особенностей обучающихся и 
направлена на выявление талан-
тов, эстетическое воспитание и 
духовно-нравственное развитие 
детей. Ребята приобретают опыт 
творческой деятельности, при-
общаются к духовным и культур-
ным ценностям народов мира. 
Выпускники школы искусств 
могут поступить в образователь-
ные учреждения, реализующие 
основные профессиональные 
образовательные программы 
в области музыкального ис-
кусства.

Особое внимание заслужива-
ет программа «Арт-терапия», 
специально разработанная для 
детей с ограниченными воз-

можностями здоровья (сла-
бослышащие, слабовидящие, 
с нарушением речи, задерж-
кой психического развития, 
расстройством аутистического 
спектра, ДЦП), сроком обучения 
1 год. Преподаватель отделения 
изобразительного искусства Та-
тьяна Глазова принимает детей 
в возрасте от 4 до 15 лет. 

 На уроках педагог предлагает 
использовать нестандартные 
приёмы и материалы. Так, дети 
рисуют ватными палочками, 
крупой, солью, вилкой и даже 
мыльными пузырями. Новые 
методы изобразительного твор-
чества – пальчиковое рисование, 
кляксография, пластилиногра-
фия, рисование на мятой бумаге – 
помогают личности раскрыться.

Каждый ребёнок  может уча-
ствовать в арт-терапевтической 
работе, которая не требует от 
него каких-либо способностей 
к изобразительной деятельности 
или художественных навыков. 
Продукты изобразительного 
творчества являются выражени-
ем настроений и мыслей ребён-
ка, таким образом, арт-терапия 
позволяет познавать себя и 
окружающий мир.

Занятия по новым программам 
в Упоровской школе искусств 
проводятся в индивидуальной 
и мелкогрупповой форме об-
учения, что позволяет найти 
личностный подход к каждому 
ребёнку.

Надежда УФИМЦЕВА.
Фото Людмилы ИВЛЕВой.

Какая была деревенька!

Из года в год статистика 
показывает, что с нача-
лом отопительного сезо-
на возрастает количество 
пожаров из-за несоблю-
дения правил пожарной 
безопасности при эксплу-
атации печи. Что нужно 
знать о печном отоплении 
и дымоходах, на что об-
ращать внимание, зата-
пливая печь, из-за чего 
случаются пожары? На эти 
и другие вопросы отвечает 
старший инспектор группы 
надзорной деятельности и 
профилактической работы 
по Упоровскому муници-
пальному району межрай-
онного отдела надзорной 
деятельности и профилак-
тической работы № 7 Алек-
сандр ВАСИЛИНЕЦ.

– Александр Михайлович,  
о том, чтобы печь была без-
опасной, нужно задумы-
ваться ещё на стадии её 
строительства?

– Всё верно. Прежде чем при-
ступать к строительству дома, 
дачи, бани, нужно опреде-
литься: какая у вас будет печь, 
где она будет располагаться в 
помещении, в каком месте ды-
моход будет проходить через 
перекрытие.

Располагать печь нужно так, 
чтобы соблюсти противопо-
жарные отступы от сгораемых 
поверхностей. Место прохода 
дымохода важно для распо-
ложения балок перекрытия, 
если они выполнены из дерева. 
На самом деле обязательные 
правила не такие уж сложные 
и объёмные. Под печью обяза-
тельно должен быть свой фун-
дамент, как и предтопочный 
металлический лист размером 
50 на 70 сантиметров, при-
битый перед печью. Если пол 
и (или) потолок утепляются 
сгораемыми материалами, 
то их необходимо засыпать 
песком. Толщина стенки дымо-
хода не менее 12 сантиметров, 
противопожарная отступка 
кирпичной кладки дымохо-
да не менее 13 сантиметров. 
Дымовая труба над коньком 
кровли должна возвышаться 
не менее чем на полметра, 
если между коньком кровли и 
трубой меньше трёх метров. 
Эти обязательные требования 
распространяются и на банные 
печи.

– предположим, что мы 
построили печь, соблюдая 
все требования. Но ведь есть 
ещё ряд правил при её экс-
плуатации?

– Разумеется. Я больше 
скажу, чаще случаются по-
жары из-за несоблюдения 
этих правил. Каждый, кто 
пользуется печью, должен 
чётко уяснить, что перед на-
чалом отопительного сезона 
просто необходимо прочи-
стить печи и дымоходы, от-
ремонтировать и побелить 
известковым или глиняным 
раствором, чтобы можно 
было заметить появившиеся 
черные, от проходящего че-
рез них дыма, трещины. При 
проверке дымоходов кон-

Из почты редакции

Чтобы печь была 
пожаробезопасной

Гарайс. Во время сеансов сиде-
ний обычно не хватало, поэтому 
несли с собой скамейки. Счастью 
нашему не было предела. 

Путиловская база состояла из 
одной длинной-длинной улицы, 
окружённой сосновым бором. 
Рядом протекала речка. Выхо-
дишь за пределы деревни – тут 
тебе грибы да ягоды. Ещё в лесу 
было много черёмухи. А чуть 
поодаль находилось болото, на 
котором осенью собирали клюк-
ву, полевой лук, щавель, пучки, 
медуницы. Для нас, детей, это 
было настоящим лакомством. 

Наше поселение изначаль-
но относилось к Упоровскому 
району, и в старших классах мы 
учились в Ингалинской школе. 
Затем нас отнесли к Ялуторов-
скому району, и мы стали посе-
щать школу в деревне Яр. 

В 70-е годы в связи с много-
численными реформами и по 

приказу высших чиновников 
закрыли и школу, и магазин, и 
клуб, а жителей Путиловской 
базы стали переселять. Сейчас 
наши односельчане живут по всей 
сибирской земле, практически в 
каждом поселении есть Перева-
ловы, Крашенинины, Дударевы, 
Чащины, Газизовы, Иксановы, 
Якубенко. Михаил Перевалов был 
последним руководителем в жиз-
ни Путиловской базы. В 2017 году, 
через 40 с лишним лет, на месте, 
где она находилась, был установ-
лен памятник. Мы гордимся сво-
ими корнями, своей базой, ведь 
здесь жили наши предки задолго 
до нас. Это доказывают первые 
археологические раскопки 1963 
года, тогда было обнаружено горо-
дище, относящееся к бронзовому 
веку. Говорят, деревня жива, пока 
жива память о ней.

Галина МЕЗЕНЦЕВА, 
с. Липиха.

тролируют: наличие тяги и 
отсутствие засорения; нали-
чие и исправность разделок, 
предохраняющих сгораемые 
конструкции; исправность и 
правильность расположения 
оголовка относительно кры-
ши, близко расположенные 
деревья и сооружения для 
того, чтобы удостовериться, 
что дымоходы размещены 
вне зоны ветрового подпора.

– Александр Михайлович, 
о чём говорит статистика 
этого года? Уже зарегистри-
рованы пожары от печей?

– С начала отопительного 
сезона на территории Упо-
ровского муниципального 
района, к счастью, не про-
изошло ни одного пожара. Но 
сезон только набирает обо-
роты. Статистика показывает, 
что из года в год из-за печей 
горят и жилые дома, и бани, и 
хозпостройки. Почти во всех 
случаях виноваты сами хозя-
ева, их халатное отношение. 
К сожалению, люди надеются 
на русское авось, они уверены, 
что беда с ними никогда не 
случится. 

– Что вы имеете в виду?
– Несоблюдение элементар-

ных правил. К примеру, чрез-
вычайно опасно оставлять то-
пящиеся печи без присмотра 
или на попечение малолетних 
детей. Был у нас такой случай: 
женщина затопила печь и уш-
ла в магазин, там встретила 
знакомую, заболталась, а тем 
временем у неё случился по-
жар. Могу привести пример, 
когда для розжига печей при-
меняют горючие и легковос-
пламеняющиеся жидкости, 
чего делать категорически 
нельзя. Все, кто для обогрева 
использует печь, чётко долж-
ны запомнить элементарные 
правила, в частности, чтобы 
не допускать перекала печи, 
рекомендуется топить её два-
три раза в день и не более 
полутора часов; за три часа 
до отхода ко сну топка печи 
должна быть прекращена. 
Также не следует сушить на 
печи вещи и сырые дрова; 
мебель и занавески должны 
находиться минимум в полу-
метре от массива топящейся 
печи. А ещё помните, что ни в 
коем случае нельзя растапли-
вать печь дровами, не вмеща-
ющимися по длине в топку. 
По поленьям огонь может 
перекинуться на ближайшие 
предметы, пол и стены. И ещё 
одно правило, которое люди 
часто игнорируют,  – с на-
ступлением минусовых тем-
ператур опасно обмерзание 
дымоходов, которое может 
привести к нарушению вен-
тиляции жилых помещений. В 
зимнее время не реже одного 
раза в месяц необходимо ос-
матривать оголовки дымохо-
дов с целью предотвращения 
обмерзания и закупорки ды-
моходов. Ну и не забываем 
проверять дымоходы на на-
личие в них надлежащей тяги.

– В принципе, ничего 
сложного.

– Совершенно верно, по-
этому я и говорю, что порой 
причиной пожара становится 
простая халатность со сторо-
ны домовладельцев. Никогда 
не откладывайте подготовку 
печи к отопительному сезону 
на потом. Огонь суров, он не 
прощает беспечности и оши-
бок. Порой на кону стоят не 
только имущество граждан, 
но и их жизни. И если вещи, 
бытовая техника и жильё – 
дело наживное, то погибшие 
в огне дети или родители уже 
никогда не вернутся! Помни-
те об этом!

Алла ЕГОРЫЧЕВА, 
специалист по пропа-
ганде ФГКУ «25 ОФпС 

по Тюменской области». 
Фото Людмилы ИВЛЕВОЙ.

Александр Михайлович 
Василинец.
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 Большое внимание уделяет-

ся качественной организации 
досуга граждан старшего по-
коления. В районе работает 31 
клубное объединение, их по-
сещают около 500 пенсионеров. 
Более 840 человек увлечены 
библиотерапией. Наши бабушки 
и дедушки с желанием поют, 
танцуют, играют в постановках 
учреждений культуры, участву-
ют в различных выставках, в 
физкультурно-оздоровитель-
ных мероприятиях.

Одним из составляющих про-
граммы является развитие со-
временных форм социального 
обслуживания, рынка социаль-
ных услуг. К ним относятся вы-
ездная работа мобильной бри-
гады, активизация деятельности 
участковых специалистов, при-
менение технологий «Стационар 
на дому» и приёмная семья для 

В администрации района

В приоритете – развитие ЛПХ
пожилых граждан и инвалидов, а 
также развитие сети социальных 
контактов.  

В текущем году началось при-
влечение социально ориен-
тированных некоммерческих 
организаций и бизнес-структур 
к оказанию социальных услуг.  

Из анализа развития ЛПХ за 
9 месяцев этого года, представ-
ленного заместителем главы 
района, председателем коми-
тета по развитию АПК Алексан-
дром Зоммером, следует,  что 
в целом, по сравнению с ана-
логичным периодом прошлого 
года, на 327 голов крупнорога-
того скота в личных подворьях 
стало больше, но в тоже время 
сократилось количество коров. 
Соответственно, закуплено 
молока в частном секторе мень-
ше. Есть небольшая прибавка к 
объёму сдачи мяса владельца-
ми ЛПХ. Охват искусственным 

осеменением коров составил 
38,4 процента. От общего по-
головья обиркован 61 процент 
КРС. Рассмотрев вопросы, свя-
занные с ростом показателей 
по развитию личных подсобных 
хозяйств, глава района Л. Н. 
Сауков поручил руководите-
лям сельских территорий при-
нять все меры по завершению 
биркования КРС, комитету по 
развитию АПК – разработать 
предложения, направленные 
на выполнение плана по искус-
ственному осеменению коров.

Исполнение решений комис-
сии по делам несовершеннолет-
них, охват цифровым телевиде-
нием, долги за коммунальные 
услуги, переход на новый по-
рядок обращения с твёрдыми 
бытовыми отходами и другие 
темы обсуждались в заключение 
совещания.

Светлана КУЗЕМБАЕВА.

Преподаватель Татьяна Глазова проводит урок арт-терапии.
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Широкие дворы, большие 
огороды с завезёнными на 
зимний период рулонами сена 
и серые с широкими крышами 
хозяйственные постройки 
предприятия -  во всех де-
талях внешнего убранства 
центральной усадьбы Коркин-
ского поселения чувствуется 
какая-то основательность.

«В этом году построено полки-
лометра дороги в асфальтовом 
исполнении по улице Приозёр-
ной в Тюменцевой, на стадии 
завершения щебёночная дорога 
от этого населённого пункта до 
Коркино, новая остановка для 
общественного транспорта  уста-
новлена в деревне Дробининой», 
- с этого начинается наш разго-
вор о жизни территории с главой 
Коркинской администрации 
Александром Чикуновым. Вид-
но, что здесь именно на развитие 
дорожной инфраструктуры на-
правлено всеобщее внимание, 
оно и понятно, качественное 
дорожное полотно, соединившее 
сельское поселение с районным 
центром, задаёт высокую план-
ку. Хочется подтянуть и другие 
немногочисленные сельские 
артерии до этого уровня, чтобы 
здесь, в «медвежьем углу», люди 
не чувствовали себя лишёнными 
благ цивилизации.

Глава продолжил: «Благодаря 
помощи районной администра-
ции в селе Одино установлена 
новая детская площадка, отвеча-
ющая всем современным стан-
дартам, в центральной усадьбе 
на эти же цели направлено 100 
тыс. рублей, такая же сумма на 
установку комплекса будет вы-
делена и в 2019 году. В каждом 
населённом пункте поселения  
уже есть подобный объект, в 
Боровушке он появился три 
года назад, осталось поменять 
в Тюменцевой установленные 
собственными силами на совре-
менные и безопасные». И хоть 
детские комплексы удоволь-
ствие недешёвое, глава знает, 

Коркинскй детский сад мож-
но увидеть издалека. Яркое 
убранство участков создано с 
выдумкой руками сотрудни-
ков и родителей дошколят. В 
старшую и младшую группы 
ходят 48 детей, досуг и условия 
для которых создают девять 
сотрудников учреждения во 
главе с Олесей Чемакиной. 

Молодой руководитель рас-
сказывает: «Последняя наша 
радость - пластиковые окна, 
установленные во всём здании. 
Теперь в помещениях светло и 
свежо, проветривать мы стали 
намного чаще и эффективнее. 
Очень надеемся, что в следующем 
году у нас появится новая кровля 
и снимется ещё одна  проблема». 

По словам Олеси Владимиров-
ны, благодаря тому, что в детском 
саду работают неравнодушные 

Территория. Люди. Власть.
Коркинское сельское поселение

В каждом сельском поселении важную роль в обще-
ственной жизни играют ветеранские организации и ячейки 
общества инвалидов, ведь в их состав входят необыкновенно 
заинтересованные и свободные от трудовых графиков люди, 
готовые прийти на помощь в любую минуту. 

Председатель коркинского совета ветеранов Светлана Малых и 
руководитель местной первички ВОИ Анна Ваганова говорят, что 
все сельские проекты у них совместные: «У нас есть группа актив-
ных пенсионеров, которые участвуют во всех мероприятиях, какие 
бы не проходили в сельском поселении». Светлана Николаевна 
рассказывает: «Нас приглашают на субботники - мы приходим. В 
этом году побелили изгородь, помогли работникам Дома культуры 
очистить прилегающую к учреждению территорию, неоднократно 
участвовали в субботниках на кладбище. Под нашим присмотром 
две семьи с детьми, а семья пожилых пенсионеров взята под па-
тронат. Я часто хожу в школу, перед 9 Мая мы поздравляем ребят, 
дарим подарки. В этом году в дар школе совет ветеранов передал 
книгу о тюменских героях Отечественной войны «Встреча у веч-
ного огня». На следующий праздник Победы подарим книгу «70 
историй о войне». Дети должны это знать, а мы хотим помочь им 
в получении достоверных знаний об исторических событиях». 

Председатель ВОИ Анна Ваганова принимала непосредствен-
ное участие в составлении списка коркинских фронтовиков: 
«Моя мама 25 лет отработала почтальоном, поэтому я, часто 
ходившая по селу вместе с ней, знала биографию многих зем-
ляков. Я сама составила перечень, дополнила его информацией 
старейшин села. Так получились списки героев, погибших во 
время войны и умерших в мирное время. Сейчас на каждом 
празднике 9 Мая мы пересматриваем их и вспоминаем защит-
ников поимённо. Также я передала книгу памяти моего отца, 
который в составе эвакуационной роты три года вытаскивал 
танки с полей сражений».  

Именно пенсионеры входят в вокальный коллектив «Родник», 
участвующий во всех мероприятиях поселенческого масштаба 
и составляющий костяк при подготовке к выступлениям район-
ного уровня. Это они ездят с концертами в Тюменцеву и Одино, 
скрашивают трудовые будни хлеборобов народными песнями. 
На местных мероприятиях эти активисты организуют стол с бес-
платными угощениями: готовят салаты, закуски, пекут пироги, 
булочки, приносят сладости. 

Совсем недавно в местном Доме культуры отремонтированы 
окна и крыша, появились канализация и тёплый туалет, поэтому 
и желающих проводить организованный досуг стало больше. 
Пенсионеры и люди с инвалидностью занимаются здесь физкуль-
турой, аэробикой, по пятницам устраивают чайные посиделки 
с песнями. Работники культуры проводят мероприятия ко всем 
праздникам, привлекая к подготовке школьников и воспитанни-
ков детского сада. 

Именно так, все вместе, коркинцы создают своё жизненное 
пространство: динамичное, яркое, наполненное патриотизмом 
и любовью к малой родине.  

Уверенно вперёд шагая

Почти каждый год, начиная с 2006-го, в Коркинской школе 
есть медалисты. В 2017 году из стен образовательного учреж-
дения в большую жизнь выпорхнули сразу два выпускника 
с особыми успехами в учёбе. Руководитель структурного 
подразделения МАОУ Буньковская СОШ в Коркино Евгений 
Козлов говорит, что это всё потому, что к получению знаний 
здесь никто не относится формально.  

- Совсем недавно Яна Ворончагина стала призёром всероссий-
ского конкурса творческих работ «Как нам обустроить Россию. 
(Посильные соображения)». Над своим сочинением она трудилась 
почти два года и теперь решила получить специальность, которая 
позволит ей стать сотрудником правоохранительных органов. 

В этом году 10 учащихся 5-6 классов приняты в ряды юнармей-
цев, в школе им выделено помещение. Для них мы планируем 
установить специализированную полосу препятствий во дворе. 
С ребятами занимается Алексей Турнаев, который является 
руководителем нашего клуба ДПВС «Витязь». В этом году пять 
«витязей» выполнили прыжки с парашютом в Куртамыше. Кадеты 
неоднократно побеждали в первенстве «Прорыв», «Суворовский 
натиск». Клуб регулярно проводит показательные выступления, 
и, безусловно, является гордостью всей территории. 

Есть успехи в начальной школе. Учащиеся 4 класса под руковод-
ством Федоры  Переладовой награждены почётными грамотами и 
призом за работу над проектом  «Узнай героя земляка». 

Говоря о школе, не могу не отметить, что в 2017 году в первый 
класс пришли 15 человек, в этом году 12 первоклассников, а в 
следующем школьный порог впервые переступят порядка 20 ре-
бят. В текущем году мы обновили мебель в двух классах, в 2019-м 
в начальной школе она будет заменена полностью. Также мы на 
пути обновления компьютеров и проекторов.

Что касается укомплектованности штата, то есть потребность в 
учителе математики. Уже два раза мы с главой ездили в Курганскую 
область, чтобы «переманить» специалиста, но пока договорённость 
не достигнута. Решить вопрос поможет наличие в селе жилья для 
педагога, администрация готова предоставить малосемейку или 
трёхкомнатную квартиру. Для решения кадрового вопроса стара-
емся направлять и наших выпускников на получение педагогиче-
ского образования, но пока есть только педагоги для дошкольных 
учреждений. Поступают наши ребята и на другие востребованные 
на селе специальности: деревообработку, лечебное дело, фарма-
цевтику, многие выпускники становятся военными.

Страницу подготовила Вера ЛИПУХИНА. Фото автора.

Успехи сельской школы

ради чего это делается. В поселе-
нии положительная демография, 
в прошлом году родились 22 
ребёнка, в текущем органы ЗАГС 
выдали ещё 12 свидетельств 
новорождённым коркинцам. По-
нятно, что объекты пустовать не 
будут, да и хочется, чтобы у селян 
было всё своё, чтобы уезжать из 
родной деревни не хотелось. Для 
молодёжи местная дума решила 
оборудовать возле коркинской 
школы уличные тренажёры, ведь 
в поселении много тех, кто лю-
бит заниматься физкультурой. 
До 40 ребят разного возраста 
собирает молодой методист по 
спорту Анна Лиздик в недавно 
отремонтированном по муници-
пальной программе спортзале. 
Занимаются футболом, волейбо-
лом, шахматами, младшие про-
сто играют в мячики. Сейчас из 
1 067 жителей  поселения - 234 
ребёнка, пенсионеров -  251, 
остальные - люди трудоспособ-
ного возраста. 

Одна из главных реальных про-
блем территории - отсутствие 
рабочих мест. «Сейчас градообра-
зующими являются  КФХ Сергея 
Медведева, ООО «Коркино», шко-
ла, детский сад и сельская админи-
страция, - говорит глава. - Есть 
несколько рабочих мест в про-

довольственных магазинах. Мы 
рады, что в следующем году пред-
приниматель Александр Федорцов 
откроет второй магазин в Коркино. 
Для нас это ещё пара рабочих мест 
и возможность покупать дешёвые 
продукты ближе к дому».

Не отстают коркинцы от рай-
онной волны благоустройства. 
Хотя сёла и деревни террито-
рии  пока не освободились от 
пустующих домов, зато здесь 
каждую весну проводят органи-
зованный, оплаченный сельской 
администрацией сбор мусора. 
Первый субботник для всего села 
- хорошая возможность навести 
порядок на личных подворьях. 
В этом году поменяна часть 
ограждения кладбища, в сёлах и 
деревнях отремонтировано мно-
го заборов при помощи граждан, 
отбывающих наказание в виде 
обязательных работ. Так удалось 
помочь пожилым людям.  

В январе 2019 года исполнится 
10 лет, как Александр Семёнович 
Чикунов руководит Коркинским 
сельским поселением. Перво-
очередной задачей на ближай-
шую перспективу он обозначает 
ремонт кровли детского сада и 
строительство асфальтирован-
ной дороги на улице Садовой 
центральной усадьбы.

Здесь растут цветы жизни

и  творческие люди, с каждым 
годом садик становится красивее. 
Появляются новые объекты на 
территории, стены украшаются 

сказочными сюжетами. Летом 
на площадке появился новый 
яркий забор. На его установку и 
покраску потребовалось две не-
дели. Папы предоставили доски 
и помогли с работами, спонсоры 
Александр Кунгурцев, Елена Фе-
дорцова и Сергей Медведев выде-
лили средства на краску. Такими 
общими усилиями из года в год 
коркинский детский сад выходит 
в призёры районного конкурса на 
лучшее новогоднее оформление и 
лучшее убранство прогулочных 
участков детских садов. Вот и в 
этом году уже собран и приготов-
лен снег для изготовления фигур, 
а в настоящее время улыбчивые 
сотрудницы размещают на фасаде 
здания светящуюся ленту. И всё 
это для того, чтобы дети могли 
чувствовать себя как в сказке.

Делятся добром 
и знаниями 

Глава поселения Александр Чикунов с активистами 
территории Светланой Малых и Анной Вагановой.

Руководитель структурного подразделения Оле-
ся Чемакина у детсадовского пограничного столба.

Дети рады играть в уютной группе.

Живём весело и растим патриотов
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